

## **Lisandro Tenorio, the wala desde hace tres décadas, fue asesinado en su casa en Caloto.**

Con este crimen ya son dos los comuneros muertos violentamente en el norte del Cauca, en menos de una semana.

Vecinos de la víctima indicaron que a las 3:30 de la tarde del domingo, dos hombres llegaron hasta la casa de Lisandro Tenorio, y sin mediar palabra le propinaron tres disparos en la cabeza y luego huyeron por un sendero aledaño.

Lisandro Tenorio era un reconocido medico tradicional o The Wala, de la comunidad Nasa desde hace tres décadas, tenía 78 años de edad y tenía siete hijos.

El ‘mayor’, como tradicionalmente la comunidad identifica a sus ancianos, era natural del resguardo de López Adentro, jurisdicción de Caloto, donde se desempeñó como gobernador durante dos periodos.

Voceros de la Asociación del Cabildos del Norte del Cauca (Acin) informaron que la comunidad de López Adentro «ha denunciado ante los organismos municipales y de Derechos Humanos la múltiple presencia de milicias de las Farc, sus acciones de saboteo al ejercicio de autoridad, amenazas a través de panfleto y retenes ilegales».

Este crimen se registra siete días después del crimen del comunero Aldemar Pinto, en el corregimiento El Palo, también en Caloto, y quien integraba el resguardo López Adentro, donde los comuneros se encuentran en medio de la zozobra debido a la presencia de la guerrilla y el Ejército, así como amenazas de grupos paramilitares.

La guardia indígena de López Adentro, Corinto, Huellas y Tóez también denuncia que en los últimos días han sido vistos hombres armados y de civil en vehículos y motos cerca de los resguardos y sus sitios de control interno.

Sobre estos hechos, el representante legal de la Acin, James Yatacue, manifestó su total condena frente a este crimen y lamentó que sus comunidades se encuentren ‘acorraladas’ en medio de los grupos armados tanto legales como ilegales.

El coronel Ricardo Alarcón, comandante de la Policía en el Cauca, dijo que «es una información muy somera que tenemos en el momento en razón al sitio donde suceden los hechos. Sin embargo ya se desplegó un equipo especializado en

## Asesinan a médico tradicional indígena en el Cauca

investigación de homicidios para que esclarezcan todo lo que rodea este hecho, y que se pongan a disposición de la autoridades indígenas para que de alguna manera ayuden a iniciar las investigaciones del caso».

REDACCIÓN POPAYÁN

<http://m.eltiempo.com/colombia/cali/asesinan-a-mdico-tradicional-indgena-en-el-cauca/12123761>